www.diariodecolima.com

Año 69

No. 23.220

Colima, Colima, Lunes 31 de Enero de 2022





Lista, final de Liga en la Oro

(Pág. 2)



Historia de la lucha libre (Pág. 4 y 5)



Triunfo de México en Serie del Caribe (Pág. 6)



Hay semifinalistas en el fut de Coqui (Pág. 3)

(Pág. 8)

2 Lunes 31 de Enero de 2022 diariodecolima.com

### **BALOMPIÉ DEL RECUERDO**

# Deportivo-SNTE 6, final de Liga en la Oro

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Deportivo Oro y SNTE 6 protagonizarán la final del Torneo de Liga del balompié Oro del Recuerdo, tras eliminar en semifinales a Rinocerontes y Loros de la Universidad de Colima, el sábado con marcadores abultados.

Primeramente, Oro, quien tenía ventaja de 4-1 en la ida, le pegó 5-2 a Rinocerontes para un global de 9-3. Los goles de la vuelta corrieron a cargo de Jaime Serrano (2), Juan Martínez (2) y Joel Sánchez; de los perdedores recortaron Roberto Eusebio y Miguel Robles. El juez central fue Joel Peralta.

En el otro encuentro, Loros de la Universidad de Colima, quien sorprendió en la ida de semis empatando 1-1 con SNTE 6, el sábado fue goleado 4-0 para un global de 5-1 de los mentores, así como el pasaporte a la final.

En este duelo, las anotaciones corrieron a cargo de Felipe López en dos ocasiones, mientras que con uno colaboraron Gregorio Guizar y Sergio López. El árbitro del partido fue Alejandro Rivera Llerenas. Será en la sesión de este martes cuando se defina el día, campo y hora para el juego por el cetro de Liga.

#### **SUPERMÁSTER**

Por otro lado, Deportivo Álvica y SNTE 39 serán los encargados de disputar la final del Torneo de Copa en el balompié Supermáster de la Liga del Recuerdo, tras eliminar en semifinales a Coca Cola y Siteldi, respectivamente.

Los encuentros se jugaron le sábado a muerte súbita, de hecho, el duelo entre Álvica y Coca



Foto de Francisco Espíritu

SNTE 6 se coló a la final de Liga en el balompié Oro del Recuerdo, tras golear a Loros de la Universidad de Colima 4-0, dejando un global de 5-1 a su favor en la ronda de semifinales. Enfrentarán al Deportivo Oro.

se tuvo que definir en penales.

Este partido se celebró en el campo 1 de la Unidad de Coquimatlán, donde los goles del Álvica corrieron a cargo de José Garduño y Omar Pérez; de los refresqueros lo hicieron José Cisneros y Jaime García. En la ronda de penales, Álvica fue más certero ganando 4-3. El juez central fue René Montes de Oca.

En cuanto al segundo cotejo, SNTE 39 se impuso a Siteldi 5-2 con anotaciones de Héctor Medina (3), José Ramírez y Antonio Herrera; los de la honra fueron obra de Rubén Lau y Dagoberto Díaz. El árbitro del partido fue Isaí Espinoza. En la sesión de mañana la Liga definirá día, campo y hora para la final.

### **VILLA DE ÁLVAREZ**

### De nuevo cuatro líderes en el futbol Municipal de Veteranos

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Al igual que la semana pasada, la Liga Municipal de Futbol Veteranos en Villa de Álvarez, tiene de nuevo a cuatro líderes e invictos, solo que cambia el nombre de los equipos. Con nueve puntos están Sumincol en la primera posición; segundo, Necaxa; tercero, Abarrotes Pancho, y cuarto, Sección 82.

Los cuatro cosecharon victo-

rias el fin de semana que apenas termina, primeramente, Sumincol se impuso 10-0 a Titanes; Necaxa blanqueó 4-0 a Flamingos, en tanto, Abarrotes Pancho doblegó 3-1 a Mofles Fernandos, y Sección 82 le pegó 1-0 al Halcones. En otros marcadores Loros goleó 7-1 a Dirección de Deportes, Policía Vial arrasó con Tropy 9 tantos por 1, mientras que Huracanes sorprendió 3-2 a Figura Obscena.

En cuanto al resto de las

posiciones, con tres unidades se encuentran Mofles Fernandos, Figura Obscena, Policía Vial, Halcones, Loros, Flamingos, Huracanes y Titanes. Sin puntos en el fondo Tropy y Dirección de Deportes.

### LIGA MX FEMENIL

# Kimberli Gómez ya es titular con Pumas

La defensa colimense ha tenido participación en tres encuentros del Clausura 2022

### Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

La futbolista colimense Kimberli Anahí Gómez Castillo, de 17 años de edad, y quien se desempeña como defensa del equipo Pumas de la UNAM en la Liga MX femenil, ya es titular con las felinas en el Clausura 2022 del Grita México.

En el naciente campeonato, la joven rodillona ha sido respaldada por su entrenadora, ya que iniciado los encuentros de la Fecha 3 ante Necaxa disputando los 90 minutos, así como en la cuarta Jornada, frente a Querétaro (el viernes) con quienes empataron 0-0.

El otro encuentro en el que participó pero entrando de relevo fue en la segunda Jornada ante el América, con quien cayeron 1-0, ahí solamente jugó 27 minutos. Al momento, Kimberli tiene 207 minutos disputados, una tarjeta amarilla, sin expulsiones y no ha marcado gol. Su porcentaje de minutos jugados es de 57.5.

La actividad de Pumas para la quinta Jornada será recibiendo la visita de Santos, este lunes a las 8 de la noche. Las felinas marchan en la décimo segunda posición con apenas cuatro unidades.

#### **MÁS COLIMENSES**

En cuanto al resto de las jugadoras colimenses en la cuarta Jornada, Estefany Hernández (Puebla) fue titular en la derrota ante Pachuca 1-2. La porteña no ha tenido el inicio goleador de otras temporadas.

Yazmin Álvarez (León) ha estado como titular en las cuatro Jornadas del Clausura 2022. Las esmeraldas igualaron 1-1 con Tijuana, el fin de semana. Diana Evangelista (Rayadas) no jugó en la victoria de Monterrey 4-0 sobre Mazatlán.

Con Necaxa, Andrea Martínez fue titular en la derrota que tuvieron 0-3 con Chivas, mientras que Susan Bejarano (Rebaño Sagrado) aún no se recupera de su lesión. Con San Luis, tampoco tuvo actividad la arquera colimense, Stefani Jiménez, en la derrota contra América 1-4 (Selene Valera no tuvo actividad). Hoy se jugarán la mayoría de los encuentros de la Fecha 5.



Foto Internet Kimberli Gómez, defensa colimense, ya es titular con Pumas de la UNAM en la Liga MX Femenil.

### **FUTBOL DE COQUIMATLÁN**

### Listas, semifinales de Liga en Primera Fuerza

Avanzan América, La Sidra, Pueblo Juárez y Aztecas; el próximo domingo los encuentros de la antesala a la final

#### Francisco ESPÍRITU **GÓMEZ**

Quedaron listas las semifinales del Torneo de Liga en el balompié de la Primera Fuerza en Coquimatlán, pues los equipos América FC., La Sidra, Pueblo Juárez y Aztecas se colocaron en la antesala de la final, este último, ganando en la mesa al retirado Chiquilines.

En lo que fue la actividad de los cuartos de final (a un solo iuego, aver). La Sidra eliminó a Agua Zarca 3-1 con dianas de Diny Marmoleio (2) y Brandon de Jesús Vargas; la honrilla de los perdedores fue de Alexander Gama.

En otro duelo, Pueblo Juárez y La Esperanza igualaron 3-3, sin embargo, a la ronda de semis avanzan los Leones por haber terminado mejor colocados en la campaña regular, fueron cuarto lugar, mientras que su rival en turno, quinto.

Los goles de Pueblo Juárez fueron obra de Luis Fernando Naranjo (2) v René Chávez; por La Esperanza marcaron José Luis Vaca, Aldair Ruelas v Jaison

En el último duelo del día América la tuvo fácil con Halcones de los Limones, tras bailarlos 8-0 con anotaciones de Vicente Bañuelos (3), Erick Méndez, Alan Ruelas, Jonathan González, Jesús Flores Preciado y un autogol de Carlos Palomares.

Aztecas ganó en la mesa desde la semana anterior, luego del retiro de Chiquilines para no seguir participando, al menos, en la Liguilla.

Finalmente, la ronda de semifinales la disputarán América frente a Aztecas, así como Pueblo Juárez contra La Sidra. Los horarios y escenarios se darán a conocer en la sesión del miércoles.





La Sidra (arriba) y El Poblado (abajo) se enfrentarán en una de las semifinales de Liga del futbol Primera Fuerza de Coquimatlán, luego de eliminar en cuartos de final a Agua Zarca y La Esperanza, respectivamente, ayer.

### SEGUNDA FUERZA

## Sepsa y Juventus siguen en la pelea por entrar a la Liguilla

Francisco ESPÍRITU **GÓMEZ** 

Son tres los equipos que aun pelean por el último boleto a la Liguilla por el título de Liga en el balompié de Segunda Fuerza de Coquimatlán, se trata de Huracanes, Juventus y Sepsa, quienes en la última Jornada buscarán sumar puntos para acercarse a los cuartos de final.

Y es que, el equipo que tiene

ventaja para poder clasificarse es Juventus, pues tienen duelos pendientes que, de ganarlos, así como el de la última Jornada, aseguraría el último pasaporte a las finales.

En lo que fueron las acciones de la penúltima Fecha, El Poblado y precisamente Juventus, empataron 2-2, del primero concretaron Efraín Olivera y Eduardo Pérez; del segundo marcaron Luis Ciriaco y Jesús Estrada. El

extra fue para Poblado.

Chelsea se aprovechó del colero Real Bañil con un 12-4. Los goles fueron de Hugo García (3), Pablo Cervantes (2), Jorge Luna (2), Sebastián Díaz (2), Alfredo Rosales, Luis Meraz y Julián Álvarez; de los perdedores lo hicieron Hugo García (3) y Gabriel Aguilar.

Con solitaria anotación de Omar Hernández, Sepsa doblegó 1-0 a Chivas. En tanto,

Eloteros le pegó 5-4 al Atlético Independiente con dianas de Roberto Espinoza (2), Luis Pérez González, Andrés Aguilar y José Alberto Pegueros; de los derrotados concretaron F. García (3) y Sergio Torres.

El duelo entre Bélicos y Toros Celaya, casi seguros finalistas de Copa y candidatos para llegar a la final de Liga, fue suspendido en el segundo tiempo por trifulca. El marcador favorecía

#### **LIGA PREMIER**

Coquimatlán.

# Asciende posiciones Caimanes en el Grupo 1

MARTÍNEZ

Foto de Francisco Espíritu

Siguen tres equipos peleando por el

último pase a la Liguilla de Liga en

el balompié de Segunda Fuerza de

Luego de conocer todos los resultados de la Fecha 3 del Grupo Uno de la Serie A del Clausura 2022 de la Liga Premier

**Ángel CONTRERAS** y a falta de varios encuentros pendientes por la suspensión de partidos por el tema del Covid-19, el equipo de Caimanes gracias a su triunfo de 1-0 sobre Correcaminos escaló varias posiciones.

El primer lugar en cuanto a puntos es Mazorqueros, con 7 puntos en tres partidos jugados; segundo lugar, Coras FC y Cimarrones de Sonora con 5 unidades cada quien. Universidad Autónoma de Zacatecas tiene

mejor porcentaje en la Tabla General de Cociente, con 4 puntos, producto de un juego disputado en calidad de visitante ganando por diferencia de dos goles.

Asimismo, Durango, 4; Gavilanes FC Matamoros. Tritones de Vallarta, Colima FC y Saltillo FC con 3 puntos cada uno.

Por último, Mineros de Fresnillo, 2, Tecos, Leones Negros y Catedráticos Élite, con un punto cada uno y Universidad Autónoma de Tamaulipas sin sumar.

# Lucha libre, un legado de la cultura popular

Las primeras funciones datan desde mediados del siglo XIX; en 1933 se inaugura la Arena México

#### **Ángel CONTRERAS** MARTÍNEZ

Todos en alguna ocasión hemos tenido contacto con la lucha libre mexicana, ya sea asistiendo a una función, viéndola por televisión o simplemente, porque es del agrado de algún familiar o amigo, pero en especial de los niños.

del siglo XIX durante la época de intervención francesa como exhibiciones extranjeras. Es más adelante, en 1863, cuando Enrique Ugartechea se da a conocer como el primer luchador mexicano y crea las bases de lo que sería la lucha libre mexicana.

En 1922, Salvador Lutteroth, ex teniente de la Revolución v

gran popularidad. Los saltos fuera del ring, las llaves a ras del piso y el uso de las cuerdas para impulsarse forman parte del estilo único de la lucha libre mexicana

Fue en los años 50's en donde se gestaron las primeras leyendas de la lucha libre profesional como lo fueron el Santo, el Blue Demon o el Ravo de Jalisco. Su fama les dio oportunidad de incursionar en la industria cinematográfica nacional. El Santo filmó más de 50 películas consideradas hoy en día una joya de la cinematografía popular mexicana.

Por otra parte, el libro Lucha Libre Mexicana de Gabriel Rodríguez y Lourdes Grobet señaló que la máscara de los gladiadores juego un papel importante y los lleva a pensar en que además de tener sus orígenes en la lucha libre olímpica y grecorromana, tiene algo que ver con las danzas prehispánicas.

El documento resaltó las hazañas de luchadores como El Solitario, Canek, Dr. Wagner, André El Gigante, Tarzán López, El Cavernario Galindo, Black Shadow, Mil Mascaras, Hura-



Foto Ángel Contreras

José Guadalupe Aquilar

Herrera meior conocido como

TNT, fue un luchador profesio-

nal originario de Charquito, San

Luis Potosí y desde muy joven

radicado en Tecomán, Colima.

vivieron en la décadas de los

70's v principios de los 80's v

siempre se mostró orgulloso de

representar a nuestro Estado.

el cuadrilátero con grandes

gladiadores de la época como

Blue Demon, Tinieblas, Mil

Máscaras, Perro Aguayo, Rayo de Jalisco, Gran Markus, entre

El también apodado El Volcán de Colima, El Gigante de Colima por su gran corpulencia y estatura (1.87 metros) y (136

kilos) fue un héroe de mil bata-

llas y tuvo una gira por varios países del mundo como: Japón,

Indonesia, Malasia, China y Es-

tados Unidos de Norteamérica.

del Festival "Alfonso Michel

2009", el entonces goberna-

dor Jesús Silverio Cavazos

Ceballos (q.e.p.d.), presidió la

presentación del video docu-

mental a manera de homenaje

sobre la vida del luchador TNT.

En 2009 dentro del marco

otros.

Sus hazañas deportivas se

Además, TNT compartió

El luchador y promotor colimense Delfín Azul proporcionó a esta casa editora material bibliográfico y reseñó los nombres de los gladiadores

cán Ramírez, Ray Mendoza, El Murciélago Velázguez, Tonina Jackson, Wolf Ruvinskis, El Perro Aguayo, Gori Guerrero, El Satánico, Tinieblas, Shocker, Brazo de Oro y Plata, Dr. Wagner Jr., Atlantis, Octagón, La Parka, Vampiro Canadiense, El Hijo del Santo, Blue Demon Jr, L.A. Park, entre otros.

En la rama femenil, las luchadoras más destacadas fueron Tania La Guerrillera, Martha Villalobos, Lady Apache y Lola e Irma González.





Foto Cortesía

En noviembre de 2016 en la Feria de Todos los Santos



De acuerdo al portal mexicana.cultura.gob.mx, la lucha libre es un deporte que ha sobrevivido el paso del tiempo y que constituye un legado de la cultura popular en el país, ya que su mezcla de deporte y secuencias teatrales hacen de la lucha libre mexicana una de las variantes más interesantes del género.

Las primeras funciones en México suceden a mediados

hoy considerado como el padre de la Lucha Libre, creó la Empresa Mexicana, hoy conocida como el Consejo Mundial de Lucha Libre. Dicha empresa celebra su primera función en septiembre de 1933 inaugurando así la Arena México.

A partir de este momento la lucha libre mexicana comenzó a desarrollar sus técnicas, acrobacias, reglas y folclor propio, ganando paulatinamente una



El Delfín Azul posando con premios y reconocimientos en sus más de 30 años de travectoria.

de Colima se le homenajeó con una función de lucha libre denominada "Copa TNT" y en ese evento fue entrevistado por esta casa editora pidiendo a las autoridades que sigan apoyando el deporte del pancracio para que surjan nuevos elementos para el futuro.

"Está completamente olvidado aquí en el Estado de Colima, hacen falta recursos y promotores". Comentó en aquella ocasión.

#### **COLIMA**

En la década de los 60's Colima contaba con dos arenas que serían las pioneras de la lucha libre en el Estado, la Plaza de Toros La Almoloyan y La Victoria que ponían a vibrar a todos los presentes.

De acuerdo a información proporcionada por el luchador y promotor el Delfín Azul, después se siguieron presentando carteleras en la Arena Andrés Figueroa y en la calle Aldama.

"En Villa de Álvarez, se llevaban a cabo por la calle Colón, en San Isidro, casi siempre fueron en terrenos baldíos que se acondicionaban para brindar el espectáculo a los amantes del pancracio mexicano".

Recordó que en esa época iniciaban los luchadores Mano Blanca (llegó a luchar con la dinastía de Los Porkys Brazo de Oro y Brazo de Plata), El Buitre Negro, El Astro de Oro, El Feroz, Rayito de Colima, El Papillón, El Dr. King (llegó a compartir cartelera con el luchador profesional Tinieblas), Diamante



Foto Cortesía El luchador TNT tuvo una gira por varios países del mundo como: Japón, Indonesia, Malasia, China y Estados Unidos de Norteamérica.

Blanco, Diamante Negro, El Pantera, Chivo Chávez.

Mencionó que después vinieron los Payasos Man I y II, Chamaco Anguiano I y II, Clarividente, El Extravagante, El Hechicero, El Súper Niño, Delfín Azul, Antifaz Blanco, Caballero Negro, El Siniestro, Satanás, El Hijo del Infierno y Lobo Romántico.

Actualmente, Payaso Man Jr., Éxtasis, X-Men, Turbo, Intergaláctico, Baby Love I y II Temerario Clown, La Momia, Ángel Diabólico y el luchador exótico, Sexy Amanda, entre otros.

A continuación, Delfín Azul hace un listado de luchadores de otros municipios que recuerda en los encordados.

### **TECOMÁN**



Foto Cortesía

Tecomán ha sido cuna de grandes luchadores como los Mulatos I y II, los hermanos Bugas I y II, El Mocho Maldito, Marciano Durán, El Duende, El Travieso, Eclipse Rojo, El Cóndor de Oro, El Halcón Marino, Mr. Taco, Caifán, El Dragón Azul, El Varón Chino, entre otros.

#### **MANZANILLO**

En Manzanillo existieron los rudísimos Murakamis I y II (con gran parecido a los luchadores profesionales los hermanos Dinamita), Terror Potosino, Arado Star, Sombrita, Flamer, Los Perros del Ring de los hermanos Chucho Aguayo y El Indomable, El Impostor, Pancho Fierros y Pantera Guerrera, entre otros más.

#### COQUIMATLÁN

El Chitaro llevó la lucha libre a Coquimatlán en la década de los 90's en terrenos baldíos, llevaba estrellas de la lucha libre profesional como Arturo *Casco* La Fiera, El Dandy, además de El Puma de Coquimatlán, El Rockero Negro y Misterio de Plata.

Actualmente, en el municipio chigüilinero el gladiador El Halcón Marino tiene una escuela de lucha libre, pero por la pandemia tuvo que cerrar, sigue entrenando en ese lugar porque continúa activo.



Foto Ángel Contreras

En noviembre de 2016 dentro del marco de la Feria de Todos los Santos de Colima se homenajeó a TNT con una función de lucha libre.

#### **DELFÍN AZUL**

El luchador colimense Delfín Azul debutó bajo el nombre de Pancho Bananas a mediados de los años 80's cuando se vivía el apogeo de la lucha libre local.

"Recuerdo que fue en Coquimatlán en la arena de Chitaro, después, 5 años más tarde me convertiría en Colima como el Delfín Azul".

Mencionó que sus constantes actuaciones en la década de los 90's le dieron la oportunidad de presentarse en diferentes arenas de Colima, Tecomán, Manzanillo, para después salir del Estado a luchar a Guadalajara, Ciudad Guzmán,

La Huerta, Barra de Navidad, Puerto Vallarta, Tijuana, Monterrey, Mazatlán y Nayarit.

Como anécdota, relató que conoció al famoso luchador profesional Fishman (+) y lo invitó a una gira presentándolo como uno de sus sobrinos.

Puntualizó que actualmente funge como promotor e impulsor de la lucha libre local y se prepara una última lucha de despedida.

"A mis 54 años quiero retirarme oficialmente, podría ser una lucha en la que esté en juego mi máscara, contra un peleador de Guadalajara y sería dentro del marco de la Feria de Todos los Santos de Colima".



Foto Cortesía

El Santo y Blue Demon son considerados las máximas leyendas de la lucha libre mexicana.

6 Lunes 31 de Enero de 2022 diariodecolima.com

### Gigante, Nadal

En una épica final con Daniil Medvedev, Rafa venció al ruso en cinco sets para coronarse en Australia y lograr su título 21 de Grand Slam

**AGENCIAS** 

### MELBOURNE, AUSTRALIA.-Rafael Nadal conquistó ayer

un histórico 21º título de Grand Slam al derrotar al ruso Daniil Medvedev en la final del Abierto de Australia 2-6, 6-7 (5/7), 6-4, 6-4, 7-5 en 5 horas y 24 minutos.

El español se convierte a sus 35 años en el único poseedor del récord de títulos en Grand Slam, que compartía hasta ahora con Roger Federer y Novak Djokovic.

Nadal pasa a ser el segundo jugador en la era Open, el 4º en la historia, en haber conquistado al menos dos veces cada uno de los cuatro Grandes. Un éxito firmado por Djokovic el año pasado cuando conquistó el Roland Garros por segunda vez.

Sólo tres mujeres pueden presumir de más títulos de Grand Slam: Margaret Court (24), Serena Williams (23), Steffi Graf (22).

En términos de partidos ganados, el Abierto de Australia es el segundo mejor Grande para Nadal (detrás de Roland Garros), pero el que menor número de títulos le había proporcionado.

Ha ganado dos (2009 y 2022) en seis finales, mientras que Djokovic ganó las 9 finales que jugó en Melbourne.

Ambos tenistas jugaron en 2012 la final más larga de torneos de Grand Slam, cuando el serbio se impuso en 5 horas y 53 minutos.

Esta final en Melbourne entre Medvedev y Nadal suponía una revancha de la ganada por el te-



Foto Internet

Rafael Nadal hizo historia en el tenis, tras ganar el Abierto de Auastralia y su título 21 de Grand Slam.

nista balear al ruso en el US Open en 2019. Con más experiencia en finales, Medvedev se llevó los dos primeros sets, pero Nadal tiró de coraje para apuntarse los tres siguientes y pasar a la posteridad.

"No estaba preparado para este tipo de batalla, pero era el

día en el que había que darlo todo", admitió Rafael Nadal ayer, tras haber ganado la final del Abierto de Australia y lograr su 21º título del Grand Slam.

En un partido épico y con un final dramático, Nadal remontó ante el ruso Daniil Medvedev para

llevarse la victoria en cinco sets, por 2-6, 6-7 (5/7), 6-4, 6-4 y 7-5, en más de cinco horas de juego.

En conferencia de prensa, Nadal recordó que el año pasado apenas pudo competir en la segunda parte de la temporada por una lesión en el pie y que en diciembre contrajo el covid-19.



Foto Internet

México mantiene esperanzas de seguir en la Serie del Caribe 2022; ayer ganó.

# Sigue México con vida en la Serie del Caribe

Derrotó a Colombia 1-0 consiguiendo su primera victoria del Torneo

**AGENCIAS** 

SANTO DOMINGO. R. DOMINI-CANA.- El derecho Wilmer Ríos estuvo impecable sobre el montículo, el cubano Félix Pérez conectó cuadrangular y el campeón de México, Charros de Jalisco, volvió a la vida en la Serie del Caribe-2022 con victoria 1-0 ante los Caimanes de Barranguilla, de Colombia, ayer.

Refuerzo para el clásico caribeño, proveniente de los Naranjeros de Hermosillo, Ríos fue dominante en seis entradas y dos tercios de labor, limitando a sus adversarios a tres hits, para apuntarse el triunfo (1-0). Repartió cinco ponches. No dio boletos.

Pérez, por su parte, botó la bola en el segundo inning con un batazo por el jardín derecho frente a los lanzamientos del dominicano Porfirio López.

Los relevistas Enrique Burgos y Roberto Osuna pulieron la joya de Ríos, al completar la ruta sin mayores contratiempos.

Osuna salvó. El primer bateador que enfrentó, el grandeliga Harold Ramírez, le dio hit, pero el apagafuegos controló a Reynaldo Rodríguez con elevado y pasó por la guillotina a Edgar Figueroa y Mauricio Ramos.

El bambinazo de Pérez fue el único parpadeo del derrotado López (0-1). Aceptó cuatro inatrapables y una carrera en cinco entradas, con cuatro ponches. José Cardona, en un juego de pitcheo, fue el único bateador que duplicó al ligar de 4-2.

# Triunfa Patricio O'Ward en 24 horas de Daytona

**AGENCIAS** 

DAYTONA, E.U.A.- El piloto mexicano Patricio O'Ward logró su segunda victoria de categoría en las 24 horas de Daytona al imponerse con sus compañeros del #81 del equipo DragonSpeed en la división LMP2 en la edición 60 de la tradicional competencia de resistencia en los Estados Unidos.

El competidor regiomontano de la IndyCar compartió el prototipo con su rival en la serie de monoplazas, Colton Herta, así como con Eric Lux y Devlin DeFrancesco.

Aunque durante las primeras horas de la competencia que inició el sábado perdieron hasta dos giros por una doble penalización, las banderas amarillas de la mitad de la carrera a consecuencia de los múltiples incidentes les permitieron regresar a la vuelta de los punteros cuando el reloj llegó a las 12 horas de recorrido.

O'Ward y Herta recuperaron el tiempo perdido para situarse después de la mitad de la competencia en el liderato, posición que cedían una vez que ingresaban a la zona de pits, pero ambos se convirtieron en los hombres fuertes del equipo, muestra de ello fue el tiempo total en carrera.

El mexicano estuvo en total en el coche 6 horas 40 minutos y 17 segundos, mientras el estadounidense completó 6 horas con 37 minutos. Ambos estuvieron una hora al menos por encima de sus compañeros.

De esta forma O'Ward logró su segunda victoria en Daytona luego del triunfo obtenido en 2017 en la división Prototipos Challenge.





Foto Internet

El piloto mexicano Patricio O'Ward logró su segunda victoria de categoría en las 24 horas de Daytona.

### **ELIMINATORIA MUNDIALISTA**

# Aburre el Tri y no pasa del empate ante Costa Rica

La escuadra comandada por el Tata Martino se mantiene en la tercera posición; no aprovechó el descalabro de Estados Unidos

#### EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- Contundencia, esa palabra seguro ronda en la cabeza de Gerardo Martino porque su selección sique sin encontrar fácil el gol.

Ayer fue con sabor amargo porque se sumó, pero sólo un punto en casa tras el 0-0 final ante Costa Rica.

La Selección Mexicana, con presión porque el Mundial está cerca y la calificación aún no, recibió a Costa Rica en un vacío Estadio Azteca, en el que se realizó la prueba para el acceso controlado de aficionados (cerca de 2 mil que fueron invitados).

Ya en la cancha, apenas

unos minutos tardó Hirving Lozano en rematar de cabeza y generar la primera de peligro para la Selección Mexicana, pero no pasó a más.

Lozano tuvo al menos tres en el arrangue, de esas, en dos recibió falta, aunque cierto que no hubo gol.

Martino desde la banca, de pie, observaba y analizaba qué hacer para encontrar ese gol que tanto le ha costado a su equipo en la eliminatoria.

Costa Rica tardó 10 minutos en poder generar la primera de peligro, que terminó fuera del campo pero que pasó muy cerca del poste izquierdo de Memo

Héctor Herrera incluso tuvo

una de tiro libre, pero el balón se negó a entrar a la red defendida por Keylor Navas.

A los 31', Rogelio Funes Mori encontró espacio, remató dentro del área chica, la esférica cruzó la línea de gol, pero el abanderado ya tenía su banderín arriba, fuera de lugar que le impedía a México tomar la ventaja.

Ya para el complemento, el Tata mandó a Luis Romo en lugar de Edson Álvarez y también metió a Orbelín Pineda (que ya milita en Europa con el Celta de Vigo español) en sustitución de Carlos Rodríguez.

El partido después de 50 minutos era una calca del primer tiempo, México llegaba, en otras sólo se acercaba, pero no



La Selección Mexicana de Futbol no aprovechó su condición de local y empató 0-0 con Costa Rica para quedarse en el tercer lugar del octagonal.

concretaba. Y en la visita era lo mismo, alguna que otra de peligro que Ochoa atrás tapaba para mantener el 0-0.

Al final, el Tricolor se man-

tiene en el tercer puesto de la eliminatoria de Concacaf, por detrás de Canadá (líder con 22 puntos) y Estados Unidos que se quedó con 18 unidades.

# Canadá, firme en la cima del octagonal

**AGENCIAS** 

EDMONTON, CANADÁ.- Avistando la segunda clasificación a un Mundial de su historia, la Selección de Canadá venció este domingo 2-0 a su similar de Estados Unidos y amplió su liderazgo de las eliminatorias de la Concacaf rumbo a Qatar

2022.

El delantero Cyle Larin abrió el marcador en el minuto 7 y Samuel Adekugbe lo cerró en el 90+5 para júbilo de los aficionados del Tim Hortons Field de Hamilton (Canadá).

A falta de cuatro partidos por disputar, Canadá suma 22 puntos en lo más alto del

Octagonal, donde sigue invicto pese a la ausencia de su estrella, Alphonso Davies, por miocarditis.

Estados Unidos, que completó otra gris actuación, ocupa el segundo lugar con 18 unidades a falta de los otros partidos de la décima jornada del octogonal, que se disputan

el domingo.

#### PANAMÁ GANA

Pese a que los panameños comenzaron perdiendo, su garra y entrega los hicieron darle la vuelta al partido y sacar una victoria de oro, pues con este triunfo llegaron a 17 unidades y

se ubican a sólo un solo punto de México y Estados Unidos.

Michail Antonio abrió el marcador para Jamaica por la vía penal, Brown marcó autogol y puso el empate, Davis y Ariano anotaron para Panamá y pese al descuento de Andre Gray para los Reggae Boys el marcador final fue 3-2.



LeBron James sigue lesionado.

# LeBron seguirá de baja con los Lakers

El alero del equipo de Los Ángeles se perderá su tercer partido consecutivo y se someterá a nuevas pruebas en la rodilla izquierda

LOS ÁNGELES, E.U.A.- La superestrella de Los Ángeles Lakers, LeBron James, se someterá a nuevas pruebas en la rodilla izquierda y no volverá a la cancha hasta que remitan sus molestias, dijo aver el entrenador Frank Vogel.

**AGENCIAS** tercer partido consecutivo cuando los Lakers visiten este domingo a los Atlanta Hawks.

"Todavía tiene una inflamación general. No estará en el partido hoy y vuelve a Los Ángeles para recibir tratamiento", dijo Vogel en la conferencia de prensa previa al choque en Atlanta (Georgia).

Mientras la inflamación El alero se perderá así su esté ahí, va a estar fuera y

ojalá pueda regresar lo antes posible", afirmó el técnico.

LeBron, segundo máximo anotador de la NBA con 29.1 puntos de media, se perdió los dos anteriores juegos de la gira por la costa Este, en los que el equipo angelino cayó ante los Philadelphia 76ers y los Charlotte Hornets.

A sus 37 años, King James es también el cuarto jugador de la NBA con más minutos en pista esta temporada (36.6 de media), un esfuerzo que se incrementó durante el mes en el que Anthony Davis estuvo de baja por lesión.

Los Lakers ocupan un decepcionante noveno lugar de la Conferencia Oeste, que les obligaría a jugar un repechaje (play in) para llegar a Playoffs.

8 Lunes 31 de Enero de 2022 diariodecolima.com

## Van Carneros y Cincinnati al Super Bowl

Los Ángeles eliminaron a San Francisco, y los Bengalíes a Kansas City y Mahomes

**AGENCIAS** 

LOS ÁNGELES, E.U.A.- Con otra excelente actuación, los Carneros de Los Ángeles vencieron anoche a los 49s de San Francisco por 20-17 para ganar el título de la Conferencia Nacional de la NFL y avanzar al Super Bowl LVI.

Los Carneros recibirán el 13 de febrero a los Bengalíes de Cincinnati, que sorprendieron a primera hora a los Jefes de Kansas City por 27-24 en la final de la Conferencia Americana.

Un gol de campo de 30 yardas de Matt Gay con 1:46 minutos por jugar resolvió una tensa batalla en el SoFi Stadium, después de que los *niners* llegaran con ventaja de 17-7 al inicio del último cuarto del partido.

Tras un primer cuarto en blanco, los Carneros salieron al frente en el segundo cuando Cooper Kupp recibió un pase de 16 yardas del mariscal de campo Matthew Stafford y con el punto extra del pateador Matt Gay se fueron al frente 7-0.

Sin embargo, 2 minutos después, San Francisco igualó el marcador cuando el quarterback Jimmy Garoppolo se conectó con Deebo Samuel con un pase de 44 yardas para un touchdown.

En los últimos segundos para

ir al descanso intermedio y tras ocho jugadas ofensivas de 36 yardas, los 49s se fueron arriba 10-7 gracias a un gol de campo de 38 yardas del pateador Robbie Gould.

Al final del tercer cuarto, San Francisco aumentó la cuenta 17-7 por otro pase para touchdown del mariscal Garoppolo, quien conectó con George Kittle.

Pero al principio del cuarto y último parcial los Carneros se acercaron 17-14 por un pase de anotación de Stafford que permitió a Cooper Kupp pasear por encima de la zona de anotación.

Los Carneros empataron a 17 con seis minutos y medio para terminar el último cuarto por un gol de campo de 40 yardas del pateador Matt Gay tras una ofensiva de nueve jugadas y 63 vardas.

Fue entonces cuando Gay puso a los Carneros arriba 20-17 con un gol de campo de 30 yardas.

#### **BENGALÍES SORPRENDE**

Los Bengalíes de Cincinnati vencieron en tiempo extra a los Jefes de Kansas City por 27-24 y avanzaron al Super Bowl por primera vez desde 1989, gracias a un gol de campo del pateador Evan McPherson de 31 yardas.

Los Bengalíes, que de esta manera se coronaron en la Conferencia Americana, jugarán el Super Bowl el 13 de febrero en Los Ángeles contra los Carneros.

Cincinnati intentará ganar el Super Bowl por primera vez desde que el club comenzó a jugar en 1968. Perdió dos veces ante San Francisco en 1982 y 1989 en sus únicas apariciones previas en la final del torneo de la NFL.

Faltando un minuto y medio por jugar el pateador Harrison Butker, de los Jefes, envió el partido a tiempo extra con un empate a 24.

En la prórroga el mariscal Patrick Mahomes fue interceptado y los Bengalíes se pusieron en camino a la victoria, que se concretó cuando el pateador McPherson ligó el gol de campo decisivo para darle la victoria.

El quarterback de segundo año, Joe Burrow, terminó con 23 pases completados de 38 lanzamientos, consiguiendo 250 yardas, 2 anotaciones y una intercepción.

Por su parte, Mahomes finalizó el juego con 26 completos de 39 intentos para 275 yardas con 3 touchdowns y dos intercepciones que al final impactaron en el resultado.





Fotos Intern

Los Carneros de Los Ángeles (arriba) y los Bengalíes de Cincinnati (abajo) se metieron al Super Bowl 2022 y estarán definiendo al campeón de la NFL el 13 de febrero.

Los Bengalíes habían perdido ocho juegos consecutivos de playoffs de la NFL desde la temporada de 1990, hasta dos victorias este mes para llegar al juego de campeonato de la Conferencia Americana por tercera vez.

## Asegura Martino que frente a Panamá será una final para el Tri

**AGENCIAS** 

CIUDAD DE MÉXICO.- En un ejercicio de autocrítica, Gerardo Martino, admitió que la exhibición ante Costa Rica, fue una de las más pobres de la Selección Mexicana.

El empate sin goles ante los ticos dejó inconforme y meditabundo al estratega tricolor, a la par de que reconoció que en el próximo duelo ante Panamá no hay margen de error.

"El partido en líneas genera-

les de México fue malo, sobre todo en el primer tiempo, corregimos un poco en el segundo tiempo, en los primeros minutos tuvimos más dinámica, pero en líneas generales jugamos mal.

El partido de Panamá sigue siendo una final, lo era antes de Fecha FIFA, lo fue después de la victoria en Jamaica y lo sigue siendo ahora. Volvemos a tener un partido decisivo y evidentemente un partido que vale la posibilidad de asegurar una plaza en el Mundial", comentó Martino

El *Tata* no evadió su responsabilidad y puso en entredicho sus determinaciones en el campo.

"Fue una mala noche de todos, hasta de mis decisiones, desde lo inicial, hasta lo que hice en el partido. Nunca me defraudo con un equipo que da todo lo que tiene. Esto es una responsabilidad de todos. Me siento respaldado por el equipo, cuando hay una buena noche es responsabilidad de todos, no he hecho un análisis pormenorizado de donde pude haber cometido errores", indicó el técnico.

Martino afirmó que era de esperarse el planteamiento del cuadro costarricense, aunque fue México quien careció de ideas a la ofensiva.

"Es una obligación cuando



Foto Inte

Gerardo Martino aseguró que el juego del miércoles ante Panamá será como una final para ellos.

hay partidos tan seguidos, ir viendo de qué manera el equipo puede sostener la frescura. Está visto que con lo que intentamos hacer hoy no lo pudimos conseguir", añadió.

### Elogia Federer a Nadal

**AGENCIAS** 

CIUDAD DE MÉXICO.- El suizo Roger Federer alabó ayer en Instagram la increíble ética de trabajo, compromiso y espíritu de lucha que permitieron a su rival Rafael Nadal convertirse en el primer tenista en ganar 21 títulos de Grand Slam.

Nadal, de 35 años, venció al ruso Daniil Medvedev en la final del Abierto de Australia por 2-6, 6-7 (5/7), 6-4, 6-4 y 7-5 para pasar a ser el único poseedor del récord de títulos de Grand Slam en categoría masculina, por delante del propio Federer y del serbio Novak Djokovic.